
令和５年度 第３回 札幌方面北警察署協議会議事概要

１ 開催日時
令和５年12月11日（月） 午後１時30分から午後３時10分まで

２ 開催場所
札幌方面北警察署 道場

３ 出席者
⑴ 協議会委員 ８人（定員12人）

会 長 金澤知歌子
副 会 長 伊藤 毅、岡本しのぶ
委 員 安達里香、長濱啓子、松儀倫也、山口貴治、山田俊彦

⑵ 警 察 署 員 ９人
署 長 和島 正
副 署 長 青木義典
会計官 沼田哲郎
刑事・生活安全官 山本 謙
地域官 米谷昌史
花川南交番所長 三橋裕二
交通官 石橋崇彦
警務課長 岩渕智幸（庶務担当）
警務係長 （庶務担当）

４ 会長挨拶（要旨）
本日の協議会は、
○ ９月に開催された、警察署協議会代表者会議の出席結果報告
○ 11月末の犯罪・交通事故の発生状況及び年末年始における警戒体制
の報告

○ サイバー空間における脅威についての講話
となっています。
質疑の時間も用意しておりますので、委員の皆様におかれましては、それぞれの立場

から積極的な意見をあげていただきたいと思います。

５ 署長挨拶（要旨）
令和５年も残すところ20日あまりとなりました。
北警察署には３月に着任しましたが、事件・事故では、死亡ひき逃げ・コンビニ強盗

・無人精肉販売店における窃盗などの被疑者を逮捕し、北海道マラソンやライジングサ
ンロックフェスティバルなどの大規模イベントに対応したほか、制服警察官による街頭
活動により、管内の治安維持を完遂することができたと考えております。
委員の皆様には、警察への意見・要望・疑問などを、広くお聞かせいただき、それら

の意見を通じて、北警察署の活動をより良いものにしていきたいと考えております。

６ 報告事項
⑴ 11月末の犯罪認知・検挙状況報告
○ 警察

当署管内の11月末の犯罪認知・検挙状況を報告した。
○ 委員

意見なし



⑵ 11月末の人身交通事故の発生状況
○ 警察

当署管内の11月末の人身交通事故の発生状況を報告した。
○ 委員

最近、屯田地区で横転事故を２件目撃したが、原因はスピードですか、それとも
スリップですか。

○ 警察
速度の出し過ぎも原因の一つとして考えられます。
相手方に一時停止の標識があっても、お互い安全運転に努めてください。

⑶ 年末年始における警戒体制
○ 警察

年末年始の、金融機関、コンビニ、神社等に対する警戒体制を報告した。
○ 委員

12/11、屯田地区の防犯ボランティア団体５団体がパトロール予定です。

７ 速度取締指針に関する報告

８ 講話「サイバー空間における脅威について」
フィッシング詐欺、ランサムウェア被害などの手口や防犯対策について講話した。
委員が、ＶＲゴーグルによるサポート詐欺を体験した。

【講話に関する質疑】
○ 委員

クレジットカードの身に覚えのない請求は、カード会社が契約者に通知する義務の
ようなものはありますか。

○ 警察
事業者は、国外からのアクセスや普段買わない物の購入などをチェックしているが、

契約者に通知する義務まではないので、利用状況を、こまめに確認することが大切で
す。

○ 委員
企業を騙るなりすましメールは、企業のロゴが表示されないのであやしいですよね。

○ 警察
メールフィルタにひっかからないようにショートメールで送りつけることもあるの

で注意が必要です。このような犯罪があるということを知ることで被害に遭うリスク
が下がります。

○ 委員
ドコモのキャリアメールはほとんど使わないが、このアドレスに「元気？最近どう

してる？」などの不審なメールがきます。どこから漏れているのでしょうか。
○ 警察

今は、様々なシーンでメールアドレスを入力しているので、なんらかの方法で入手
したメールアドレスの名簿を作り流出することも考えられます。

○ 委員
健全なサイトを見てる時に、成人向けの動画が流れることがあるが、子供と一緒に

見ていることもあるので、どういう対策がありますか。
○ 警察

子供に見せたくないものは、フィルタリング機能を使うことが有効です。
企業は、どうしても営利でやっていて広告を取っているので、子供にはバナーをタ



ップしないように教養・周知していただきたい。

○ 委員
今、道警本部のホームページを見たら、サイバー関連のページが、トップページか

ら見えにくいので、バナーがあると入りやすいと感じました。
○ 警察

サイバー関連のページは、「サイバーセキュリティ広場」で検索していただければ
と思います。
改善が可能であれば対応していきたいと思います。

９ その他質疑
○ 委員

冬は雪の影響で信号機が見えにくい時がありますが、一般の人が雪下ろししてもか
まいませんか。

○ 警察
ＬＥＤタイプの信号機は、発熱しないので積もった雪が溶けませんが、雪がつもり

にくい角度に設置しています。ただ、ホワイトアウトの際は、信号機に雪が吹き付け
られるので、手作業で雪おろししています。
一般の方が、雪下ろしすると、信号機を破損させてしまうことがあるので、雪で見

えにくい時は通報してください。

○ 委員
ＬＥＤタイプの信号機から旧タイプにもどすことは可能ですか。

○ 警察
今は旧式信号機の電球を生産していないため、旧式にもどすことはありません。

10 その他意見
○ 委員

管内のヒグマ対策については、目撃情報があった際の警戒等で北警察署には大変お
世話になっているのでお礼申し上げます。
ヒグマの目撃情報件数は、令和３年が10件、令和４年が14件、令和５年11月末が72

件と激増し、民家付近での目撃も３件ありました。
来年も駆除のほか、北警察署との情報共有等により対応していきたいと考えていま

す。
○ 警察

令和６年の活動細目でヒグマ対策について策定しているので、自治体と連携した対
策をとっていきたい。

11 次回の開催予定
令和６年３月上旬頃を予定


